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Édito
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Chers Roëzéennes et Roëzéens,

A près une année 2024 bien remplie, ce journal 
de début d’année est l’occasion de faire un 
point avant de se projeter sur l’avenir. Pour 

autant, je reste préoccupée par la conjoncture éco-
nomique qui se dégrade, y compris localement, avec 
la suppression de plus de 300 emplois directs dans 
l’automobile chez Valéo La Suze et dans le bâtiment 
chez CRVS à Roëzé. Espérons que les solutions propo-
sées aux salariés impactés, permettront de limiter les 
conséquences pour ces familles.
Les élus restent mobilisés.

Consommons local !
À Roëzé, nous sommes ancrés dans le projet territorial 
de la Communauté de communes du Val de Sarthe et 
dans le Plan Agricole et Alimentaire Territorial du Pays 
Vallée de la Sarthe, en ce qui concerne la promotion 
d’une alimentation saine et locale. Ce thème de l’ali-
mentation est au centre du dossier de ce journal.
Pour notre restaurant scolaire, chaque année nous 
améliorons nos achats alimentaires en augmentant 
notre part de denrées issues de circuits courts auprès 
de producteurs et de commerçants les plus locaux 
possibles.
Dans cet esprit, 2025 sera l’année de l’installation 
d’une ferme maraichère sur la commune en agricul-
ture biologique, avec Clara et Florian qui ont choisi 
Roëzé pour développer cette superbe activité. Je vous 
laisse découvrir leur témoignage dans le dossier.

Depuis le mois de février, deux nouveaux commerces 
sur la commune : la boulangerie-pâtisserie-choco-
laterie Prémartin, installée sur la place Isaac de la 
Roche aux côtés de M. et Mme Brière, bouchers-char-
cutiers-traiteurs ; « La bonne planche », bar à bière, 
bar à vins, avec planches tapas apéro, qui s’installe à 
l’entrée de la zone du Val de l’Aune, face à la boucle lu-
dique. Cet établissement géré par un Roëzéen d’adop-
tion, Jérémy Mesme, vous accueillera du mardi midi 
au dimanche midi.
Au niveau de notre dynamique commerciale, vous 
avez pu apprécier le réaménagement de la place de 
l’église qui se veut fonctionnel en reliant les com-
merces de bouche avec le bar-tabac-jeux-presse-
PMU-cadeaux, de la Parenthèse.
Pour vous garer facilement afin de vous rendre chez 
les commerçants de la place, pensez au nouveau par-
king aménagé dans l’impasse de la chapelle, avec 
des places très larges et une rampe d’accessibilité qui 
vous mène directement chez le boucher.
Ces travaux d’ampleur pour une commune comme la 
nôtre ont fait l’objet d’un plan de financement dont 
vous trouverez les détails dans ce journal.
Je vous laisse le parcourir en détail. Prenez le temps 
d’y découvrir tous les aspects de notre vie commu-
nale. C’est un de nos liens importants, entre les élus 
et la population, pour vous tenir informé des actions 
et de l’avenir de notre belle commune.

Catherine Taureau
Maire de Roëzé-sur-Sarthe
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Les Médiévales Roizéennes

Les Olympiades

Formation aux gestes de premiers secours

Dispositif « Argent de poche »
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Course de voitures à pédales

Festivités de Noël

L’association Roëzados au Conseil

Une naissance, un arbre

Ramarchage de l’école du chemin de l’Être



Bibliothèque
Polars, musique et convivialité au menu de la saisonPolars, musique et convivialité au menu de la saison
De l’échange bilingue à la rencontre d’une autrice, en passant par des expositions et des concerts, la biblio-
thèque a rythmé 2024 et début 2025 avec une programmation variée.

L e 5 avril 2024, le « Café Bib » a réuni franco-
phones et anglophones lors d’une soirée 
conviviale au restaurant « Aux Gourmets Sym-

pa ». Ce moment d’échanges, autour des collections 
de la bibliothèque et notamment du polar, s’est ac-
compagné d’exercices ludiques élaborés à partir de 
cartes mentales. Une manière amusante et décon-
tractée d’apprendre ou de perfectionner son anglais. 
En novembre, ce même « Café Bib » a accueilli Émi-

lie Jouvin, autrice locale de romans policiers, pour 
une soirée entre littérature et musique. Dans une at-
mosphère chaleureuse, elle a partagé son parcours, 
ses inspirations, et des extraits de son roman « Céré-
bral», accompagnée à la guitare par Éric, bénévole. 
Un moment d’échanges prolongé autour d’un verre, 
où chacun a pu repartir avec un livre dédicacé.

Un thème fort : le polar
L’année 2024 a placé les romans policiers au cœur 
de la programmation de la bibliothèque. Romans, 
BD, jeux et énigmes : tous les publics ont pu explorer 
l’univers du polar. Les lecteurs ont notamment été 
mis au défi avec un jeu d’indices permettant d’iden-
tifier des héros célèbres de la littérature policière. 
Cette saison consacrée au polar s’est clôturée en 
janvier 2025 avec deux événements phares : une 
exposition consacrée à Georges Simenon et un 
concert polar avec la Perenne Compagnie. Cette lec-
ture-concert, mêlant jazz et ambiance des années 
40-50, a transporté les spectateurs dans l’univers 
captivant des enquêtes policières. Enfin, le mois de 
janvier s’est achevé en douceur autour d’une galette 
des rois à la bibliothèque, avec une sélection d’al-
bums thématiques pour petits et grands.

Retour de l’après-midi jeux
Le mercredi 12 février, s’est de nouveau déroulé 
l’après-midi jeux en famille ou entre amis à la salle 
polyvalente, autour du thème de la nature et des 
animaux et en partenariat avec le Conseil munici-
pal jeunes avec plus de 100 personnes présentes. Au 
menu : jeux de construction, jeux d’ambiance, jeux 
géants, livres jeux. À noter également au programme 
Klad Corbeau, mangaka, présent pour animer un 
atelier manga ainsi que l’exposition interactive « 
Anuki », la BD sans bulle pour les enfants, prêtée par 
Sarthe Lecture.

2024 : la bibliothèque en chiffres2024 : la bibliothèque en chiffres
<9 000 documents disponibles : livres, CD, DVD, livres audios,  jeux, kamishibaï, magazines, livres-jeux.
	 dont 7 500 documents appartenant à la commune de Roëzé-sur-Sarthe.
	 et 1 500 documents appartenant à Sarthe Lecture.
<405 lecteurs inscrits.
<9 967 prêts de documents.
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Une bibliothèque au cœur des partenariatsUne bibliothèque au cœur des partenariats
Écoles, foyers de vie, structures pour la petite enfance ou centres de loisirs : la bibliothèque de Roëzé-sur-
Sarthe s’affirme comme un acteur incontournable de la vie locale.

E n 2024, la bibliothèque de Roëzé-sur-Sarthe 
a accueilli 31 groupes des quatre écoles de la 
commune qui ont découvert les joies de la lec-

ture et des animations variées. Ces visites régulières 
permettent aux enfants d’explorer le fonds documen-
taire, de s’initier aux règles de la bibliothèque, mais 
aussi de participer à des activités ludiques et éduca-
tives adaptées à leur âge. En favorisant cette relation 
privilégiée avec les écoles, la bibliothèque s’impose 
comme un acteur clé dans la promotion de la lecture 
auprès des plus jeunes.

Une ouverture à tous les publics
L’implication de la bibliothèque va bien au-de-
là des écoles. Elle s’illustre par des partenariats 
avec des structures locales, comme le Foyer de 
vie Maurice Dachary. En 2024, 6 groupes de rési-
dents ont été reçus pour des animations adap-
tées. Ces moments privilégiés offrent un accès à la 
culture et une parenthèse de convivialité aux ré-
sidents, dans un cadre accueillant et chaleureux. 
Un autre partenariat marquant a vu le jour cette 
année avec « Le Jeudi des petits », une initiative 
dédiée aux 0-3 ans. En décembre, une séance de 
lecture à voix haute, mêlant musique et contes sur 
le thème de Noël, a rassemblé 16 enfants. Ces ins-
tants partagés, souvent accompagnés des parents 
ou des assistantes maternelles, permettent d’éveil-

ler les plus jeunes au plaisir des mots et des sons, 
tout en renforçant les liens familiaux et sociaux. 
L’accueil de loisirs sans hébergement (ALSH) n’a pas 
été en reste. Pendant les vacances de Pâques, un 
groupe de 12 jeunes a profité d’une matinée d’ani-
mations. Ces activités montrent la capacité de la bi-
bliothèque à s’adapter aux besoins spécifiques des 
enfants et adolescents, en leur proposant des ateliers 
qui allient créativité, découverte et amusement.

Devenez bénévole !Devenez bénévole !
Les bénévoles jouent un rôle clé dans le 
fonctionnement de la bibliothèque, en 
contribuant à diverses missions : répara-
tion et équipement des documents, remise 
en rayonnage, animation et promotion des 
activités, participation aux partenariats lo-
caux...
Consultez la charte de coopération bé-
névole-Mairie de Roëzé-sur-Sarthe et 
contactez les bibliothécaires pour en sa-
voir plus !



Cadre de vie - Urbanisme
Zoom sur les derniers aménagements majeursZoom sur les derniers aménagements majeurs
Rénovation de l’éclairage public, renforcement de la sécurité routière, installation de nouveaux com-
merces, la commune de Roëzé-sur-Sarthe poursuit son engagement pour le bien-être des habitants.

F ace à un parc d’éclairage vétuste, énergivore et 
non conforme au décret ministériel sur la pol-
lution lumineuse, la commune de Roëzé-sur-

sur-Sarthe a entrepris une transformation radicale de 
son réseau d’éclairage public. Le projet, engagé en 
deux phases (2021 et 2024), a permis de remplacer 
les anciens luminaires au mercure et sodium par des 
systèmes LED modernes, plus performants et écolo-
giques. Cette rénovation a également inclus l’installa-
tion de systèmes de commande astronomique, optimi-
sant l’allumage et l’extinction des lumières en fonction 
des cycles naturels, et réduisant encore davantage la 
consommation énergétique. Les résultats sont signi-
ficatifs : 323 foyers d’éclairage rénovés, soit l’intégra-
lité du réseau communal hors zones d’activités, 68 % 
d’économie d’énergie réalisée, une réduction des émis-
sions de CO2 estimée à 2,67 tonnes par an, 59,28 mg de 
mercure évités chaque année grâce à l’abandon des 
anciennes lampes polluantes. Outre les économies et 
la mise en conformité avec la réglementation, ce projet 
contribue à une meilleure qualité d’éclairage, rédui-
sant les nuisances lumineuses pour les habitants et sé-
curisant les déplacements nocturnes. Cette démarche 
s’inscrit dans une vision à long terme, alliant écologie 
et maîtrise des dépenses publiques.

Mesures renforcées contre la vitesse
L’expérimentation des chicanes route de la Suze et 
route de Fillé, menée en 2024, a révélé des résultats mi-
tigés. Malgré ces dispositifs, les relevés ont montré que 
plus de 20 % des automobilistes dépassaient encore 
les 50 km/h sur la route de Fillé, confirmant la nécessité 
de mesures complémentaires pour garantir la sécurité 
des usagers. Les élus ont donc opté pour l’installation 

de sept ralentisseurs dos d’âne dans plusieurs zones 
stratégiques de l’agglomération : trois sur la route de la 
Suze, un sur la route de Fillé, un sur la route de Parigné, 
un sur la route de Besne, un sur la route de Beaufeu. 
En parallèle, les chicanes actuelles seront déplacées 
pour de nouvelles expérimentations, notamment deux 
dispositifs rue Auguste Gallas et un troisième rue de 
l’Être. Ces initiatives visent à apaiser le trafic et à mieux 
sécuriser les piétons et cyclistes, tout en testant l’effica-
cité des différentes configurations.

Un dynamisme local renforcé
Outre ces aménagements, la commune continue de se 
développer pour améliorer le quotidien des habitants. 
La récente ouverture de la boulangerie sur la place Isaac 
de la Roche, en complément de la nouvelle boucherie, 
illustre cette volonté de revitaliser le centre-bourg. 
L’installation de commerces de proximité favorise à la 
fois la convivialité et l’attractivité de la commune.

Cellules commerciales : la boulangerie est ouverte !Cellules commerciales : la boulangerie est ouverte !
Après la boucherie de l’église ouverte au dernier trimestre 2024, c’est au tour de la boulangerie pâtisserie chocolate-
rie Prémartin d’accueillir les Roëzéens. La boutique a ainsi ouvert ses portes le 13 février dernier avec une animation 
organisée en présence de la minoterie sarthoise Trottin d’Yvré-l’Êvêque pour une dégustation de produits. 
Horaires de la boulangerie : 
• Lundi au vendredi : 6h30 à 13h30 et 15h30 à 19h30.
• Mercredi : fermeture.
• Samedi : 7h à 13h30 et 15h30 à 19h30.
• Dimanche : 7h à 13h.
10, Place Isaac de la Roche. Tél : 09 56 40 53 21.
        Boulangerie Pâtisserie Prémartin
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Horaires de la boucherie : 
• Lundi : fermeture.
• Mardi et jeudi au samedi : 7h30 à 13h et 15h30 à 19h30.
• Mercredi : 7h à 13h.
• Dimanche : 8h à 12h30.
8, Place Isaac de la Roche. Tél : 06 73 33 72 89.
        Boucherie de l’église72210 
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Un premier salon sur la sécurité routièreUn premier salon sur la sécurité routière
Avec des partenaires de la prévention routière, la municipalité de Roëzé-sur-Sarthe organise son tout pre-
mier salon dédié à la sécurité routière le samedi 29 mars 2025 de 10h à 16h à la salle polyvalente.

C ompte tenu des enjeux de sécurité routière 
sur la commune, déjà mis en lumière par les 
récents aménagements tels que l’installation 

de ralentisseurs et de chicanes (voir page ci-contre), 
la municipalité franchit une nouvelle étape en organi-
sant un salon dédié ouvert à tous. Objectif : sensibili-
ser les habitants aux bonnes pratiques et aux dangers 
de la route, tout en favorisant un échange intergé-
nérationnel autour de ces thématiques essentielles. 
Élaboré en collaboration avec, notamment, l’associa-
tion Prévention routière, la rencontre s’inscrit dans le 
cadre du Plan départemental d’actions en faveur de 
la sécurité routière. Une subvention de 2 000 € a été 
accordée à ce titre. La journée proposera un parcours 
pédagogique composé de plusieurs ateliers interac-
tifs. Ces activités sont pensées pour répondre aux 
besoins des différents usagers de la route : automo-
bilistes, cyclistes, piétons, mais aussi parents, jeunes 
conducteurs et seniors.

Un parcours varié et instructif
Le salon se structure autour de quatre pôles 
principaux pour couvrir les enjeux ma-
jeurs de la sécurité routière. Première théma-
tique, la remise à niveau du code de la route.  
Les visiteurs pourront actualiser leurs connaissances 
grâce à un atelier dédié. Les participants bénéficieront 
de rappels essentiels, tels que les règles de priorité 
dans un rond-point, le fonctionnement des “chaussi-
dous” (ces voies partagées où les cyclistes ont la priori-
té), ou encore les distances de sécurité à respecter. Un 
indispensable pour rester un conducteur averti dans 
un contexte où les réglementations évoluent réguliè-
rement. Le deuxième atelier sera consacré aux dangers 
liés à l’alcool, aux stupéfiants et aux médicaments. 
Grâce à des outils immersifs comme les lunettes simu-
lant les effets de l’alcool ou des substances psychoac-
tives, les participants prendront conscience des altéra-
tions des réflexes et de la perception. Cet atelier, à la fois 
ludique et frappant, vise à prévenir les comportements 
à risque, notamment chez les jeunes conducteurs. 
Troisième sujet : voir et être vu, un focus sur les pié-
tons et cyclistes. Parce que la sécurité ne concerne pas 
uniquement les automobilistes, un atelier spécifique 
sensibilisera les piétons et les cyclistes à l’importance 
d’être bien visibles. Des astuces pratiques et des équi-
pements comme les gilets réfléchissants ou les acces-
soires lumineux seront présentés pour éviter les acci-
dents, surtout en période de faible luminosité. Enfin, 

le dernier atelier sera consacré aux gestes de premiers 
secours (ateliers position latérale de sécurité et mas-
sage cardiaque) avec des pompiers professionnels. 
Un espace sera dédié à des contrôles de la vue. Un 
moyen efficace de rappeler que bien voir est une 
condition indispensable pour conduire en toute sécu-
rité.

Un événement pour tous les publics
Avec cette initiative, la municipalité de Roëzé-sur-
Sarthe s’inscrit dans une démarche proactive en 
matière de prévention routière. Le salon est conçu 
pour toucher un large public : des enfants appre-
nant à se déplacer en sécurité jusqu’aux conduc-
teurs expérimentés souhaitant se remettre à jour. 
Ce premier salon promet d’être une journée riche en 
apprentissages et en échanges. En alliant pédagogie 
et interactivité, il ambitionne de renforcer la prise de 
conscience collective et individuelle des dangers de 
la route, contribuant ainsi à faire de Roëzé-sur-Sarthe 
une commune où chacun circule en toute sécurité. 
Rendez-vous le 29 mars 2025 pour une journée pla-
cée sous le signe de la vigilance et de la prévention ! 

 



Civisme
Débroussaillement : l’affaire de tous !Débroussaillement : l’affaire de tous !
Le débroussaillement, obligatoire dans certaines communes comme Roëzé-sur-Sarthe, est bien plus qu’une 
contrainte réglementaire. C’est un acte concret de protection des habitations et de la biodiversité.

L imiter les risques d’incendies est une priorité 
dans les zones boisées et à proximité des forêts. 
Pour y parvenir, le débroussaillement consti-

tue une solution clé. Cet acte, qui consiste à réduire 
la végétation combustible autour des habitations, 
permet non seulement de ralentir la propagation des 
flammes, mais aussi d’en réduire l’intensité. Un arrê-
té préfectoral, en vigueur depuis juillet 2019 dans la 
Sarthe, détaille les règles encadrant cette obligation. 
Dans les communes exposées, ce qui est le cas de
Roëzé-sur-Sarthe, les propriétaires de maisons, chan-
tiers ou autres installations doivent débroussailler 
dans un rayon de 50 mètres autour de leurs bâtiments. 
Cette zone de protection peut s’étendre sur des ter-
rains voisins, à condition d’obtenir l’accord écrit des 
propriétaires concernés. Ces derniers, toutefois, ne 
peuvent s’opposer à la réalisation des travaux mais 
peuvent les effectuer eux-mêmes.

Un geste simple mais indispensable
Débroussailler ne se limite pas à couper des arbustes 
ou à tailler des haies. Il s’agit d’une véritable opéra-
tion d’entretien, impliquant l’élagage des arbres, l’éli-
mination des branches mortes et des résidus végé-
taux, ainsi que la gestion des végétaux trop proches 
des bâtiments. Ce travail doit être réalisé régulière-
ment, surtout en période de sécheresse où le risque 
d’incendie est à son maximum. Cette démarche est 
essentielle dans un contexte où le changement cli-
matique accroît la fréquence et l’intensité des feux. 
Si elle est perçue par certains comme une contrainte, 
elle reste un acte de prévention accessible et efficace, 
contribuant à protéger les habitants, leurs biens et 
l’environnement. En respectant ces obligations, cha-
cun participe à un effort collectif pour réduire les 
risques d’incendie. Au-delà de la légalité, débrous-
sailler est avant tout une démarche de responsabilité 
et de solidarité.

Déjections canines : rappel !Déjections canines : rappel !
Les propriétaires de chiens ont l’obligation de ramasser les déjections de leur animal sur la voie publique, sous 
peine d’une amende de 35 €. Ce geste simple permet de préserver la propreté des trottoirs, des espaces verts, et 
des lieux publics, contribuant ainsi au bien-être de tous. À Roëzé-sur-Sarthe, des sacs dédiés sont mis à disposi-
tion dans six endroits ! Adoptons les bons réflexes pour un cadre de vie plus agréable et respectueux.

Nouvelles Roëzéennes • Février 202510

J’entretiens mon trottoir !J’entretiens mon trottoir !
Chaque habitant doit maintenir son trottoir, son 
fossé et/ou son caniveau en bon état de propre-
té tout le long de son habitation. Merci pour 
votre participation à l’effort collectif et citoyen !



Événement
Les Médiévales Roizéennes : un pari réussi !Les Médiévales Roizéennes : un pari réussi !
Les 21 et 22 septembre 2024, plus de 80 bénévoles ont réussi - grâce à leur engagement - l’exploit de créer 
un projet citoyen de reconstitution historique sur la commune.

A vec une prévision de 2 000 spectateurs atten-
dus et malgré un temps maussade, ce sont plus 
de 3 000 personnes qui se sont déplacées pour 

découvrir un village médiéval créé de toutes pièces au-
tour d’un ancien logis du XVe siècle, au lieudit de la Fou-
lière. Quelques chiffres pour illustrer cette réussite : 450 
menus servis, près de 800 crêpes fabriquées sur place 
et plus de 1 600 boissons consommées ! La Troupe de la 
Mesnie des 7 châteaux a tenu un campement d’époque 
avec de nombreuses échoppes, auxquelles s’ajoutaient 
des démonstrations de métiers et savoir-faire médié-
vaux. Le public a été ravi par la variété des animations 
vivantes (combats à l’épée pour les adultes, lancement 
de trébuchet pour petits et grands avec les machines 
de guerre Trebuca, démonstration de joutes équestres 
de la Cie Caballarius, initiation au tir à l’arc, à l’arbalète, 
à la hache, taille de pierre). Le samedi soir, malgré la 
pluie, s’est déroulé le spectacle des jongleurs et cra-
cheurs de feu du Clan Gormsson et la diffusion d’un 
mapping vidéo original, projeté sur la façade du logis.

Un projet soutenu
Ce projet a reçu le soutien matériel et humain de la 
commune de Roëzé-sur-Sarthe durant plusieurs se-
maines et s’est appuyé également sur des partenaires 
financiers majeurs  : la Région des Pays de la Loire, la 
Communauté de communes du Val de Sarthe et le 

Département de la Sarthe. N’oublions pas les 35 en-
treprises locales qui ont participé comme annonceurs 
dans le livret-programme distribué à tous les visiteurs. 
Grâce à eux, l’évènement a pu être entièrement gratuit 
pour le public, avec une qualité d’animations médié-
vales reconnues. Malgré le fait que ce soit une première 
édition, cet évènement s’est voulu pleinement écoci-
toyen, de part l’engagement bénévole des habitants du 
Val de Sarthe, l’approvisionnement de toutes les den-
rées et boissons auprès de producteurs locaux et bio, le 
choix de prestataires techniques sarthois, la volonté de 
mener une action zéro déchets, la construction de ga-
rages à vélos au plus près de l’entrée du site et la mise 
en place d’une navette en voiture à cheval gratuite de-
puis la salle polyvalente de Roëzé-sur-Sarthe.

Une prochaine édition ?
Au-delà de la couverture médiatique, de nombreux mes-
sages d’encouragements ont été reçus par la présidente 
de l’association, Aliénor Garnier, qui était aussi à la ge-
nèse de cette manifestation. Tous les bénévoles étaient 
ravis de l’enthousiasme du public. Quel plaisir de donner 
de son temps au profit d’un évènement culturel et convi-
vial, ouvert au plus grand nombre ! À quand la prochaine 
édition ? Ce ne sera pas cette année car il faut laisser se 
reposer ceux qui se sont investis de longues semaines, 
mais on en reparle l’année prochaine. À vos agendas !
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«N ous venons de terminer le projet de redy-
namisation commerciale du centre bourg 
avec la construction des 450 m² de nou-

veaux commerces, la requalification de la place Isaac 
de la Roche, l’aménagement d’une terrasse devant la 
Parenthèse et d’une halle couverte pour les commer-
çants non-sédentaires. Tous ces travaux représentent 
un budget d’investissement de 2,5 millions d’euros. Pour 
financer ces projets, nous avons obtenu 350 000 euros de 
subventions de l’État, nous avons autofinancé la même 
somme, et pour compléter nous avons réalisé 1,8 million 
d’euros d’emprunt » explique François Garnier, Maire 
adjoint, en charges des finances et de l’administration 
générale.

Sur le graphique du haut issu du site d’informations éco-
nomiques Le Journal du Net, on y voit d’abord que pour 
Roëzé – la courbe bleue – l’endettement par habitant 
est beaucoup plus fluctuant que la moyenne des com-
munes de même strate – courbe rouge. Pourquoi ? Parce 
que nous limitons nos emprunts à des projets d’enver-
gure et uniquement après une phase de désendette-
ment, ce qui nous permet d’ailleurs d’avoir des durées 
de remboursement plus courtes et donc des coûts d’in-
térêts plus faibles.
Sur le graphique du bas sur la prospective de l’endette-
ment communal réalisée à partir des échéances connues 
des emprunts contractés, on constate qu’avant le dernier 
emprunt de 1,8 million, nous avions attendu que le niveau 

d’endettement soit très bas, 2 fois plus faible 
que les communes de même strate. Malgré les 
investissements majeurs que nous venons de 
réaliser, on assiste à un désendettement très 
rapide au début de la prochaine mandature 
municipale. Cela permettra à la future équipe 
d’élus, d’avoir les mains libres au niveau de 
l’emprunt, s’ils en expriment le besoin. « D’ici 
là, vos élus actuels n’ont toujours pas prévu de 
hausse des impôts locaux, car la gestion de 
la commune telle qu’elle est menée, permet 
avec nos recettes actuelles, d’autofinancer 
nos investissements courants. La dynamique 
commerciale et les réaménagements urbains 
récents, profitent clairement à l’attractivité de 
notre commune et par là-même nos investis-
sements pérennisent, voire augmentent, les 
valeurs locatives des maisons de nos habi-
tants. Il est important de le signaler » souligne 
le Maire adjoint. Pour les personnes suscep-
tibles de se plaindre des désagréments liés 
aux travaux, notamment autour de la place, 
il est bon de se rappeler que ces transforma-
tions sont un mal nécessaire pour moderni-
ser et dynamiser la commune. D’ailleurs, au 
niveau de l’urbanisme, Roëzé reste attractif 
puisque en 2024, le nombre de dossiers trai-
tés est en hausse, avec 74 Demandes Pré-
alables et 19 Permis de Construire traités. 
« Enfin rappelons que les logements locatifs 
sont en pénurie à Roëzé comme dans une 
bonne partie de la couronne mancelle. Heu-
reusement de nouveaux projets de logements 
sociaux seront bientôt en chantier sur la com-
mune. À suivre...» conclut François Garnier.

Finances
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État des lieux des finances communalesÉtat des lieux des finances communales
2024 a été marquée par des aménagements d’ampleur au cœur de la commune. L’occasion de faire le point 
sur la situation financière de Roëzé-sur-Sarthe avec François Garnier, Maire adjoint en charges des finances.
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Dossier : consommons local !

Focus sur la loi EgalimFocus sur la loi Egalim
Depuis l’entrée en vigueur de la loi Egalim, le restaurant 
scolaire de Roëzé-sur-Sarthe n’a cessé d’améliorer la 
qualité de ses approvisionnements alimentaires. L’ana-
lyse des achats entre 2022 et 2024 révèle une nette pro-
gression de la part des produits répondant aux critères 
de cette loi, qui vise à promouvoir une alimentation 
plus saine, locale et respectueuse de l’environnement. 
Les chiffres parlent d’eux-mêmes : entre 2022 et 2024, le 
volume d’achats de produits labellisés (Bio, Label Rouge 
et autres mentions de qualité) a connu une hausse no-
table. En 2022, les achats de produits biologiques repré-
sentaient environ 17 % des approvisionnements, contre 
plus de 20 % en 2023 et une stabilisation à près de 20 % en 
2024. Les produits Label Rouge, quant à eux, ont presque 
triplé, passant de 3,7 % en 2022 à plus de 12 % en 2024. 
Au-delà des chiffres, ces évolutions témoignent d’une 
volonté affirmée de respecter les obligations de la loi
Egalim, qui impose un minimum de 50 % de produits 
durables et de qualité dans la restauration collective, 
dont 20 % de produits issus de l’agriculture biologique. 
Les données montrent une augmentation progressive 
des achats de produits conformes à ces critères, ce qui 
traduit une adaptation réussie du restaurant scolaire aux 
nouvelles réglementations.

Cette transition vers une alimentation plus respon-
sable s’accompagne d’un effort budgétaire important. 
Le restaurant scolaire a su optimiser ses achats afin 
de garantir une alimentation équilibrée et de qua-
lité pour les élèves, tout en maîtrisant son budget. 
Grâce à ces actions, l’établissement s’impose comme 
un modèle d’application de la loi Egalim, illustrant ainsi 
qu’un engagement fort en faveur d’une alimentation du-
rable est non seulement possible, mais aussi bénéfique 
pour tous.

Producteurs installés dans la Commune, fournisseurs du restaurant scolaire, loi Égalim, ce dossier des 
Nouvelles Roëzéennes fait le point sur le thème si important de l’alimentation locale. L’occasion de 
souligner les initiatives qui favorisent une alimentation plus saine, durable et accessible à tous.



Dossier : consommons local !

14

Un restaurant scolaire en faveur du local et de la qualitéUn restaurant scolaire en faveur du local et de la qualité
Le restaurant scolaire de Roëzé-sur-Sarthe met un point d’honneur à proposer aux enfants des produits frais et 
locaux avec 54% d’achats réalisés en Sarthe ou dans les départements limitrophes. Revue de détail.

E n sélectionnant des fournisseurs locaux, la 
municipalité garantit au sein du restaurant 
scolaire communal des produits de qualité, 

traçables et frais. Viandes élevées dans un rayon res-
treint, poissons issus de la pêche durable, fruits et 
légumes de producteurs locaux ou encore produits 
laitiers bio : chaque ingrédient est choisi avec soin 
pour assurer une alimentation saine et responsable. 
Les viandes proviennent de producteurs sarthois, dont 
certains s’engagent dans une production raisonnée. 
La boucherie Cosme, par exemple, ne propose que du 
porc élevé dans un rayon de 150 km, garantissant fraî-
cheur et soutien aux éleveurs locaux. Pour les volailles, 
le restaurant fait appel à LDC - Guillet, qui fournit des 
volailles de Loué sous Label Rouge, reconnues pour 
leur élevage en plein air et leur alimentation de qualité. 
Les poissons sont également sélectionnés avec ri-
gueur  : La Pêche en Poche ne proposent que des pro-
duits issus de la pêche en pleine mer ou en eau douce, 
tandis que SIRF assure un approvisionnement en pois-
son surgelé sous forme de filets uniquement, évitant 
ainsi les pertes et garantissant une meilleure qualité. 
Côté produits laitiers, le restaurant privilégie des produc-
teurs locaux comme GAEC Bioavenir et GAEC des Cour-
betons, qui offrent du lait, des yaourts et du fromage bio. 
Les fruits et légumes proviennent en priorité d’exploita-
tions locales, notamment Le P’tit Potager et L’Épicerie 
Gourmande, qui mettent l’accent sur les cultures biolo-
giques et de saison. Enfin, pour les pains et pâtisseries, 
la boulangerie Prémartin fournit du pain fabriqué avec 
de la farine Label Rouge, gage de qualité. L’épicerie et les 
surgelés, quant à eux, sont sélectionnés avec attention, 
avec un recours limité aux produits transformés et une 
priorité aux fournisseurs responsables.

Liste des fournisseursListe des fournisseurs
Qualiviandes 72 (Sarthe), À Veau Z’Assiettes 
(Sarthe), Boucherie de l’Église (Roëzé-
sur-Sarthe), Cosme (porcs élevés dans un 
rayon de 150 km), Ferme de Jenvries (Sarthe), 
Rosy Lapin (Roëzé-sur-Sarthe), LDC - Guillet 
(Sarthe), Bio Avenir  (Spay), La Pêche en 
Poche et SIRF (poissons issus exclusivement 
de la pêche en pleine mer ou en eau douce), 
GAEC Bioavenir (Sarthe), Guilmot-Gaudet 
(France), GAEC des Courbetons (Sarthe),  
Ferme de la Métairie (Sarthe), Le P’tit
Potager (Sarthe), L’Épicerie Gourmande (Roëzé
-sur-Sarthe), Boulangerie pâtisserie Prémar-
tin (Roëzé-sur-Sarthe),  Transgourmet (France).

Rosy Lapin s’agrandit ! Rosy Lapin s’agrandit ! 
Spécialisée dans l’élevage de lapins à Roë-
zé-sur-Sarthe depuis 2002, Rosy Lapin s’est 
agrandie, avec l’arrivée de son fils Jérémy 
Loyer, ancien employé et maintenant asso-
cié. « Nous avons réalisé des travaux sur le site 
de production avec l’installation de panneaux 
solaires en novembre dernier afin d’être au-
tonomes en électricité. En ce moment, nous 
finalisons l’agrandissement du laboratoire 
de transformation » décrit Jérémy Loyer. Ces 
opérations permettent de mieux répondre à 
la demande des clients. « Nos lapins naissent 
et sont élevés sur place, avant d’être transfor-
més. On ne peut pas faire plus local » se féli-
cite Jérémy Loyer. Rosy Lapin propose à ses 
clients une cinquantaine de produits : lapin 
entier, paupiettes, rôti, pâté, rillettes, bou-
chées, mignardises apéritives, lasagnes... Il 
est possible de découvrir les préparations 
directement à la ferme, le mercredi de 16h à 
19h et le samedi de 9h à 12h30. « Les produits 
sont aussi en vente à l’Épicerie gourmande de 
Roëzé » conclut le binôme.
Boutique à la ferme
840, route de la Plesse
06 88 59 92 39
         Rosy Trassard
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C haque  midi, le restaurant scolaire de Roëzé-
sur-Sarthe accueille environ 170 enfants. 
Construit en 2009 et bénéficiant d’un traite-

ment acoustique, il répond aux normes modernes, 
mais son fonctionnement posait problème : le bruit 
ambiant et la durée du repas affectaient le confort des 
élèves, particulièrement des plus jeunes. Ces constats, 
partagés par l’équipe municipale et la Commission 
Vie scolaire, ont conduit à une réflexion collective 
dans le cadre du Projet Éducatif de Territoire (PEDT). 
L’objectif était clair : alléger la pression sonore, per-
mettre un meilleur rythme aux enfants et conser-
ver la qualité des repas, préparés sur place avec des 
produits majoritairement locaux. La solution adop-
tée repose sur la mise en place de deux services 
distincts. Dès septembre 2024, le premier service 
a été réservé aux élèves de maternelle, de l’École 
aux Étoiles et de l’École Notre-Dame Saint-Mar-
tin. Grâce à ce dispositif, ils profitent d’un moment 
plus calme et d’un coucher au dortoir avancé, ré-
duisant ainsi la fatigue accumulée dans la journée. 
Les élèves de l’école élémentaire publique, eux, 
prennent leur repas dans un second temps, après un 
temps de récréation et d’ateliers d’activités. Afin d’ac-
compagner cette nouvelle organisation, les horaires 
des écoles publiques ont été ajustés avec un allonge-
ment de 15 minutes de la pause du midi, qui dure dé-
sormais 1h45. Cette réorganisation permet une meil-

leure transition entre le temps de repas et la reprise 
des cours.

Des bénéfices immédiats
et une adaptation continue
Les premiers mois d’application confirment les effets 
positifs de cette initiative. En réduisant le nombre 
d’enfants présents simultanément dans le réfec-
toire, le niveau sonore a considérablement baissé. 
Les élèves de maternelle bénéficient d’un rythme 
mieux adapté, avec un endormissement plus ra-
pide après un repas apaisé. Les plus grands pro-
fitent d’un déjeuner plus détendu et d’une transi-
tion plus fluide vers les activités de l’après-midi. 
La réussite de ce projet repose aussi sur la collabora-
tion entre la Mairie, les directrices des quatre écoles, 
les agents municipaux. Plusieurs ajustements ont 
été réalisés au fil du premier trimestre : la gestion du 
débarrassage et du nettoyage a été optimisée et le 
personnel de cuisine, dont le chef et sa seconde, est 
plus présent en salle pour accompagner les enfants. 
Si le bilan est encourageant, la municipalité reste atten-
tive aux retours des familles et des équipes éducatives 
pour continuer à perfectionner l’organisation. Avec 
cette réforme, Roëzé-sur-Sarthe affirme son engage-
ment pour une pause méridienne plus qualitative, au 
service du bien-être et de la réussite scolaire de ses 
jeunes habitants.

Un second service pour améliorer le déjeuner des écoliersUn second service pour améliorer le déjeuner des écoliers
Afin d’offrir aux élèves un cadre de repas plus serein, la Mairie de Roëzé-sur-Sarthe a instauré, depuis la 
rentrée 2024, un second service de restauration scolaire. Retour d’expérience.
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Espri Restauration, une entreprise engagée et évolutiveEspri Restauration, une entreprise engagée et évolutive
Implantée à Roëzé-sur-Sarthe depuis 1988, Espri Restauration connaît un développement constant, en termes 
de recrutements, d’expansion des locaux, d’activités et des magasins de vente directe « Le Marché de Beaufeu ». 

E ntreprise du groupe sarthois LDC, Espri Restau-
ration est spécialisée dans l’univers du traiteur à 
destination des professionnels de la restauration. 

« Nous distribuons nos produits dans toute la France, que 
ce soit pour des groupes scolaires, des hôpitaux ou encore 
des restaurants traditionnels, des snacks » présente An-
ne-Françoise Gaudin, directrice du site. Cette entreprise 
dynamique compte plus de 350 salariés : « notre crois-
sance a augmenté de 18 % en 2024, ce qui prouve l’effi-
cacité de notre société. Nous sommes par conséquent en 
recrutement permanent, que ce soit en production, en 
maintenance, en marketing, au service RH... ». De plus, 
Espri Restauration espère obtenir prochainement la 
certification ISO 14001, gage de son engagement envi-
ronnemental. « Nous souhaitons minimiser notre impact 
sur l’environnement et adopter des pratiques éco-respon-
sables » précise Anne-Françoise Gaudin.

Les magasins « Le Marché de Beaufeu »
Outre l’activité à destination des professionnels de la 
restauration, Espri Restauration a ouvert trois maga-
sins de vente directe « Le Marché de Beaufeu » dans 
l’objectif d’élargir sa gamme à tous types de clients. 
«  Nous avons ouvert un magasin au sein de l’usine à 
Roëzé-sur-Sarthe en septembre 2017. Deux autres ont 
suivi : un au Mans en septembre 2021 et un autre à La-
val en septembre 2024 » développe Bénédicte Boisard, 
responsable des magasins. C’est notamment suite à 
une forte demande des particuliers et des associations 
que ces magasins sont nés. « Il est possible qu’Espri 
Restauration ouvre d’autres Marchés de Beaufeu en 
fonction des demandes et de notre plan régulier d’inves-
tissement » indique la responsable. Sont proposés à la 
vente des produits issus directement de l’usine : plats 

cuisinés, viandes cuites, sauces, garnitures... ainsi que 
quelques produits locaux provenant de l’extérieur.

Une carte évolutive
L’entreprise fait régulièrement évoluer sa carte an-
nuelle, ses deux cartes saisonnières (périodes d’avril à 
septembre et d’octobre à mars) et la gamme des fêtes 
de fin d’année. « Nous avons un service dédié à la re-
cherche de nouvelles recettes. Ce ne sont pas moins de 
200 préparations qui sont créées chaque année », ex-
plique Anne-Francoise Gaudin, avant d’ajouter : «  Es-
pri Restauration a pour vocation de développer le bien 
nourrir et le mieux vivre ensemble, tout en respectant les 
terres de production. Tous nos produits de volailles sont 
d’origine française ». Enfin, la structure accepte des 
partenariats avec des tarifs préférentiels pour les en-
treprises locales possédant un CSE. Les entreprises in-
téressées peuvent contacter directement le standard.

ContactContact
<Standard Espri Restauration : 02 43 39 59 50.

Marché de Beaufeu :
<Horaires : mercredi, jeudi et vendredi de 
09h30 à 12h30 et de 14h à 18h30. Samedi 
de 09h à 12h.
<Boutique : 02 43 39 59 69.
<lemarchedebeaufeu@espri-restauration.fr
           Le Marché de Beaufeu Roëzé sur Sarthe

Nouvelles Roëzéennes • Février 202516
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«N ous nous sommes rencontrés dans les 
jardins de l’Abbaye de l’Épau. Après trois 
ans de travail en commun, nous avons 

décidé de monter notre propre projet en nous appuyant 
sur nos compétences assez complémentaires » raconte 
Clara Feldmanstern. Les deux collègues ont cherché 
dans un premier temps un lieu pour s’implanter : 
«  nous avons envoyé des courriers à différentes Mai-
ries. La recherche était compliquée.  Heureusement, 
la municipalité de Roëzé-sur-Sarthe connaissait un 
propriétaire qui a accepté de louer ses terres. Nous la 
remercions pour cette aide ». En cours d’installation, 
les maraîchers espèrent commencer les premières 
plantations au printemps, pour pouvoir vendre d’ici 
septembre 2025. « Nous tenons nos délais, mais nous 
devons encore terminer le réaménagement des bâti-
ments et construire un système d’irrigation » explique 
Florian Adam. 

De nombreux légumes
Afin de répondre à la demande de leurs futurs clients, 
Clara Feldmanstern et Florian Adam ont racheté plu-
sieurs serres. « La serre permet d’avoir des légumes 
d’été tardifs et peut contrer les aléas climatiques » 
précisent-ils. De plus, les six hectares disponibles per-
mettront de développer leur propre permaculture. 
L’objectif : produire des légumes bio, locaux et sans 
pesticide. Le terrain est en pleine conversion et les 

deux maraîchers obtiendront le label bio courant 
2026. « Nous souhaitons limiter l’usage du plastique 
pour entrer dans une véritable démarche environne-
mentale. C’est notamment pour cette raison que nous 
allons créer nos propres plants » ajoute Clara Feld-
manstern. Certains plants seront du reste proposés à 
la vente, en plus des légumes de saison. 

Où acheter ?
La ferme du Petit Fouillet proposera des légumes di-
rectement sur place, au 2085 route de Saint-Fraim-
bault à Roëzé-sur-Sarthe. « Nous aurons une salle dé-
diée à la vente » se réjouit Clara Feldmanstern. Sur le 
long terme, les maraîchers aimeraient inviter d’autres 
producteurs locaux. « Les clients pourront échanger et 
sympathiser » prévoient les jeunes gens. Il sera égale-
ment possible de commander des paniers de légumes, 
en réservant sur place ou sur Internet. Le binôme en-
visage de livrer un minimum de 10 paniers dans diffé-
rentes entreprises du territoire. « Nous alimenterons 
aussi le restaurant scolaire de Roëzé-sur-Sarthe ! Les 
enfants pourront manger 100% local » se félicitent Cla-
ra Feldmanstern et Florian Adam. Enfin, ils seront aussi 
présents aux marchés de Roëzé-sur-Sarthe et du Mans, 
ainsi qu’à l’Épicerie Gourmande. « N’hésitez pas à nous 
contacter ou à venir à la ferme pour en savoir plus. Nous 
organiserons des portes ouvertes en septembre pour 
présenter notre exploitation » concluent-ils.

La ferme du Petit Fouillet : des légumes frais et locauxLa ferme du Petit Fouillet : des légumes frais et locaux
Anciens maraîchers à l’Abbaye de l’Épau, Clara Feldmanstern et Florian Adam louent depuis novembre der-
nier des terres à Roëzé-sur-Sarthe. L’occasion de lancer leur propre production.



Solidarité
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É vénement chaleureux programmé dans la salle 
polyvalente de Roëzé-sur-Sarthe, le repas du 
Centre communal d’action sociale (CCAS) de 

décembre dernier a offert à tous les participants un 
très beau moment de convivialité. Au menu, un repas 
concocté avec soin par les bénéficiaires eux-mêmes 
aidés des élus. Chacun a pu décorer joliment les tables 
et cuisiner les différents plats à partir des produits is-
sus de la dernière collecte de la banque alimentaire 
(voir ci-contre). Cet événement a également été mar-
qué par une visite surprise à l’abbaye de l’Épau pour 
admirer les illuminations de Noël. « Les bénéficiaires 
du CCAS ont vraiment apprécié de pouvoir participer 
à un moment aussi sympathique, placé sous le signe 
du partage et favorisant les échanges » confie Cathy 
Pivron, Conseillère municipale et Vice-présidente du 
CCAS. « Nous remercions tous les participants qui ont 
contribué à faire de ce repas un moment inoubliable ! 
Cette initiative témoigne de l’importance de telles ren-
contres pour renforcer la cohésion sociale et permettre 
aux habitants de tisser des liens. » Fort de cette réus-
site, le CCAS poursuit sa mobilisation en 2025 et la 
récolte de fonds. Il tiendra par exemple la buvette le 
samedi 1er mars lors de la comédie théâtrale « Rien ne 
sert de tout dire, il faut mentir à point ! ».

CCAS : moments de convivialité et de partageCCAS : moments de convivialité et de partage
Le CCAS a organisé un repas festif vendredi 20 décembre réunissant ses bénéficiaires, les élus du Conseil 
d’administration et les bénévoles de la collecte nationale de la banque alimentaire.

ZoomZoom
Grâce à la mobilisation du CCAS et des béné-
voles, une collecte exceptionnelle de 800 kg 
de denrées alimentaires a été réalisée les 
22 et 23 novembre 2024, soit 100 kg de plus 
qu’en 2023 ! « Une vingtaine d’habitants s’est 
portée volontaire pour tenir des points de col-
lecte dans les supermarchés Aldi et Netto à La 
Suze-sur-Sarthe, ou encore à la Mairie, dans 
les écoles publiques et privées (y compris 
l’École aux Étoiles) et les commerces locaux 
(Épicerie gourmande, bar-tabac La Paren-
thèse, pharmacie). Nous tenions à les remer-
cier sincèrement en les invitant au repas par-
tagé du 20 décembre car sans leur soutien 
la collecte pour la banque alimentaire ne 
serait pas possible » salue Cathy Pivron. Cet 
élan de solidarité va permettre d’aider les 
familles roëzéennes en difficulté et de ren-
forcer l’aide alimentaire locale. Le CCAS re-
mercie chaleureusement les volontaires et 
les donateurs pour leur générosité.



Point jeunes « Le Repère »Point jeunes « Le Repère »
Encadré par les animateurs de la Communauté de communes du Val de Sarthe, « Le Repère », Point jeunes basé 
à Roëzé-sur-Sarthe, propose des accueils libres pour les 11-17 ans pendant les périodes de vacances scolaires, 
du lundi au vendredi de 14h à 18h. « À la demande des jeunes, nous sommes en train de mettre en place des soi-
rées pour les adolescents les plus âgés. Ces rencontres seront programmées les vendredis. La date de lancement 
n’est pas encore calée » annonce Pierre-Marie Levat, animateur jeunesse. À noter que certaines de ces soirées 
seront organisées en partenariat avec la Coulée Douce afin de favoriser des rencontres entre adolescents issus 
du même territoire.
Par ailleurs, la Junior Association roëzéenne (voir Nouvelles RoëzéennesNouvelles Roëzéennes de novembre 2023) souhaite s’ouvrir à 
d’autres membres issus du Val de Sarthe. « Tous les jeunes de 11 à 17 ans sont les bienvenus. Nous les invitons à 
nous contacter par courriel à lerepere@cc-valdesarthe.fr ou à venir directement sur place. Pour mémoire, la Junior 
Association contribue notamment aux événements portés par la Mairie de Roëzé-sur-Sarthe et par la Communauté 
de communes » confie Pierre-Marie Levat. 
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Jeunesse

C omposé de 12 jeunes âgés de 9 à 13 ans, le 
CMJ a multiplié les initiatives cette année. 
Dès le début de l’année, ils ont organisé un 

après-midi jeux en partenariat avec la bibliothèque 
municipale, proposant des activités aux enfants. 
En juin, les jeunes élus ont lancé les Olympiades 
de Roëzé, un grand événement sportif inspiré des 
Jeux Olympiques de Paris 2024. Les animations 
proposées par les clubs sportifs locaux et la soirée 
mousse animée par un DJ ont marqué les esprits. 
En octobre, le CMJ a également organisé une 
grande boum d’Halloween, un événement fes-
tif et gratuit pour les jeunes de Roëzé. Grâce 
aux fonds récoltés lors de l’année, la soi-
rée a été animée par un DJ, créant une am-
biance conviviale et appréciée des participants. 
Les jeunes élus ont aussi tenu un stand de gourman-
dises lors de la course de voitures à pédales et ont 
contribué aux Médiévales Roizéennes, montrant leur 
volonté de s’impliquer activement dans la vie locale. 

Engagement citoyen et devoir de mémoire
Au-delà des animations, le CMJ a porté un regard 
attentif sur les enjeux de solidarité. Les jeunes ont 
eu l’opportunité d’accompagner Madame le Maire 
à Angers pour visiter le centre de formation des 
chiens-guides d’aveugles. Ils ont participé à des 
ateliers immersifs pour mieux comprendre les dé-
fis du handicap visuel et ont rencontré Timothée 
Adolphe, médaillé d’or aux Jeux Paralympiques, une 
expérience particulièrement inspirante pour eux. 

Le devoir de mémoire a également tenu une place 
importante dans leur engagement. En collabora-
tion avec l’association des anciens combattants, les 
jeunes élus ont pris part aux cérémonies du 8 mai 
et du 11 novembre, contribuant ainsi à transmettre 
l’histoire et les valeurs du souvenir. Avec cette an-
née riche en projets, le CMJ a su affirmer son rôle en 
tant qu’acteur du dynamisme communal. Comptez 
sur ces jeunes élus pour poursuivre leur engage-
ment en 2025 avec de nouvelles idées !

Conseil municipal jeunes : actions et engagement !Conseil municipal jeunes : actions et engagement !
De la solidarité aux animations festives, les jeunes élus du Conseil municipal jeunes (CMJ) de Roëzé-sur-Sar-
the ont marqué l’année 2024 par leur dynamisme et leur implication dans la vie locale.



Santé
Nicolas Grisard : masseur-kinésithérapeute à Roëzé-sur-SartheNicolas Grisard : masseur-kinésithérapeute à Roëzé-sur-Sarthe
Masseur-kinésithérapeute installé au Pôle Santé, route de Besne, depuis 3 ans, Nicolas Grisard est natif de la 
Mayenne et a exercé dans divers établissements renommés. Interview.

A près plusieurs années passées dans des éta-
blissements comme le Centre européen de 
rééducation du sportif à Capbreton, le Centre 

de l’Arche à Saint-Saturnin et l’Hôpital Necker-En-
fants Malades à Paris, Nicolas Grisard exerce à Roëzé-
sur-Sarthe depuis 2021. Il accueille en priorité des pa-
tients du Val de Sarthe dans le cabinet roëzéen où il 
propose une gamme étendue de soins, notamment 
en rééducation fonctionnelle, qu’elle soit orthopé-
dique, neurologique ou respiratoire, et en thérapie 
manuelle (articulation, muscles, système nerveux). 
« J’aide les personnes à retrouver leurs capacités phy-
siques après une blessure, un accident, une opération 
ou dans le cadre d’une maladie chronique » explique-
t-il. Il ajoute  : « je réalise aussi des soins à domicile, 
deux fois par semaine, pour les patients qui ne peuvent 
pas se déplacer, notamment les personnes âgées ou 
en situation de handicap. Cela permet d’assurer une 
continuité des soins adaptée à chaque situation ». Par 
ailleurs, Nicolas Grisard intervient à l’Éhpad de Roëzé,
et organise chaque semaine des séances pour les 
personnes atteintes de la maladie de Parkinson afin 
de prévenir les pertes d’autonomie (travail sur l’équi-
libre) et d’améliorer leur qualité de vie au quotidien.

Un investissement total
Le praticien, qui exerce sa profession avec passion, 
souhaite accompagner les patients vers un mieux-
être, que ce soit pour soulager des douleurs, retrouver 
de la mobilité ou simplement améliorer leur condition 
physique. Une volonté qui se manifeste également 
à travers son investissement au sein de l’association 
Médic’Élan 72 et de la nouvelle Communauté pro-

fessionnelle territoriale de santé (CPTS) Val de Vègre 
dont les objectifs sont de travailler aux côtés d’autres 
professionnels de santé sur une meilleure accessibili-
té aux soins des patients sur le territoire. À noter que 
le cabinet roëzéen compte deux autres kinésithéra-
peutes : Louis Liebgott et Guillaume Guittet.

ContactContact
Consultation sur rendez-vous, du lundi au 
vendredi, de 8h à 19h30.
09 86 62 28 05 ou via Doctolib.fr

L’offre locale de soinsL’offre locale de soins
Avec un cabinet paramédical et un pôle santé, Roëzé-sur-Sarthe bénéficie d’une solide offre de soins.
<Jean-Luc Wozniak, médecin généraliste - 02 43 77 45 54.
<Dalila Fernandez, médecin généraliste - 02 43 57 23 30.
<Sophie Deroche, pharmacienne -  02 43 77 39 99.
<Stéphanie Kuntz et Mélanie Langlais, infirmière - 02 43 77 28 50 ou 06 79 40 24 57.
<Sandra Batrancourt, orthophoniste - 02 53 15 64 06 ou 06 49 23 03 64.
<Sophie Joubert, psychologue - 06 72 08 77 08.
<Élisabeth de Cordon, orthoptiste - 02 43 17 94 91.
<Estelle Cotteaux, ergothérapeute - 06 73 44 75 89.
<Charlotte Renard et Benjamin Legrand, osthéopathes - 06 27 76 46 89.
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La Plateforme d’accompagnement et de répit Entr’aidants72La Plateforme d’accompagnement et de répit Entr’aidants72
Depuis janvier 2024, la plateforme d’accompagnement et de répit, portée par l’EHPAD de Mayet, offre plu-
sieurs solutions gratuites pour répondre aux besoins des proches aidants.

L a plateforme « Entr’aidants 72 » est un dispo-
sitif financé par l’Agence régionale de Santé 
(ARS) avec le concours du Département de la 

Sarthe via la conférence des financeurs. Ce dispositif 
est coordonné par Christine Thoby, infirmière, avec 
l’appui de deux psychologues et de trois assistantes 
de soins en gérontologie (ASG). L’équipe vient en aide 
aux proches aidants – époux, épouse, enfants, voisins 
ou amis – qui s’occupent d’un proche âgé de plus de 
60 ans en perte d’autonomie. 

Promouvoir le maintien à domicile
et le lien social
Les professionnels mobilisés ont pour mission de 
promouvoir le maintien à domicile des personnes en 
soutenant les aidants. La plateforme propose quatre 
types d’actions : le soutien psychologique aux aidants 
grâce à des temps d’échanges individuels et/ou collec-
tifs avec une psychologue ; le partage, afin de rompre 
l’isolement, via des activités diverses telles que yo-
ga-relaxation, marche nordique, pétanque, socio-es-
thétique ; la sensibilisation et l’information sur le rôle 
de l’aidant ainsi que le conseil et l’orientation vers les 
acteurs du territoire, notamment vers Sarthe Autono-
mie ; le répit à domicile avec l’intervention d’une as-
sistante de soins en gérontologie qui peut prendre le 
relais de l’aidant ponctuellement pendant 2 à 4h. La 
plateforme intervient sur le territoire du Pays fléchois 
mais également sur le Pays Sabolien, la Communau-
té de communes du Sud Sarthe,  Loué-Brulon-Noyen 
et la Communauté de communes du Val de Sarthe, 
notamment à Roëzé-sur-Sarthe depuis 2024 avec plu-
sieurs ateliers organisés.

ContactContact
www.soutenirlesaidants.fr
coordination.entraidants72@residences-aune.fr
07 56 43 22 19

Hémochromatose : une maladie silencieuse mais traitableHémochromatose : une maladie silencieuse mais traitable
L’hémochromatose est une maladie génétique entraînant une absorption 
excessive du fer par l’organisme. Ce dernier s’accumule dans les organes, 
provoquant des complications graves comme des maladies cardiaques, 
une cirrhose du foie ou du diabète. Un dépistage précoce, via un dosage 
de la ferritine et de la saturation de la transferrine, est essentiel pour évi-
ter ces troubles. Le traitement repose sur des saignées régulières permet-
tant d’éliminer l’excès de fer. Prise en charge à 100 % par la Sécurité so-
ciale, cette maladie peut être maîtrisée si elle est détectée à temps. Une 
opération de sensibilisation s’est déroulée à Roëzé-sur-Sarthe à la fin de 
l’année 2024 par deux Roëzéennes.
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Vie associative

Le Basket Club Roëzéen fête ses 25 ans !Le Basket Club Roëzéen fête ses 25 ans !
À l’occasion de ses 25 ans, l’association sportive de basket de la commune a programmé une soirée dansante le 
samedi 8 mars à la salle polyvalente. Au repas : un menu des îles ou un menu végétarien au choix, pour un total 
de 20 €. « Un verre d’accueil sera offert à chaque adulte. Nous avons également prévu un menu pour les enfants à 
hauteur de 9 € » précise Florent Martin, Président du club. Un SAM (personne qui ne boit pas) sera par ailleurs 
mis à disposition pendant la soirée en cas de besoin. La soirée est ouverte à tous, membres du club ou non. Les 
personnes intéressées peuvent s’inscrire par courriel : animation.bcr@gmail.com.

L’annuaire des associations est en ligneL’annuaire des associations est en ligne
Le guide des associations roëzéennes a été mis à jour. Il est accessible sur le site Internet municipal à l’adresse 
www.roeze.fr, rubrique ‘‘Vie pratique’’, et en version papier sur demande en mairie auprès du service patrimoine.
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Des infrastructures sportives moderniséesDes infrastructures sportives modernisées
Entre accessibilité améliorée pour les vestiaires du club de football et construction d’un boulodrome mo-
derne équipé de panneaux photovoltaïques, la commune mise sur des infrastructures adaptées aux besoins.

À Roëzé-sur-Sarthe, le complexe sportif conti-
nue de se transformer pour offrir des équi-
pements plus fonctionnels et accessibles. En 

novembre 2024, la municipalité a inauguré des ves-
tiaires rénovés pour le club de football, désormais ac-
cessibles aux personnes à mobilité réduite. Un nou-
veau club-house a également vu le jour. D’un coût 
total de 237 000 € HT, ce projet a bénéficié du soutien 
financier de l’État, de la région et du département. 
Parallèlement, un autre chantier d’importance est 
en cours pour moderniser le boulodrome. Un vaste 
ombrage de 90 mètres sur 17, équipé de panneaux 
photovoltaïques, viendra couvrir les terrains de pé-
tanque actuels. Ce projet inclut aussi l’installation 
d’un bâtiment de type Algeco pour accueillir un 
club-house et une buvette pour la pétanque. Des toi-

lettes publiques autonomes seront également ins-
tallées. Ces nouveaux aménagements témoignent 
de la volonté de la commune d’offrir des infrastruc-
tures modernes et adaptées aux besoins de ses habi-
tants. « Nous avons voulu répondre aux attentes des 
associations sportives tout en intégrant des enjeux 
environnementaux et d’accessibilité » souligne Ca-
therine Taureau, Maire. Grâce à ces investissements, 
les pratiquants de pétanque et de football pourront 
profiter d’équipements confortables et fonctionnels. 
Avec ces projets, Roëzé-sur-Sarthe confirme son en-
gagement en faveur du sport pour tous et du déve-
loppement durable. En alliant modernité et respect 
de l’environnement, la commune met en place des 
solutions pérennes qui profiteront aux générations 
futures.



Des ateliers pour apprendre la coutureDes ateliers pour apprendre la couture
L’Atelier Angélique Fournier propose des ateliers de couture ouverts à tous, y compris aux 
enfants, jusqu’en juin 2025. Les inscrits peuvent venir avec leur propre objectif : créer une 
trousse, apprendre une technique spécifique ou encore concevoir un vêtement. Angélique 
Fournier accompagne les participants et les guide dans leurs créations. Elle peut accueillir 
8 personnes par séance. Il est possible de réserver une ou plusieurs sessions, le tarif variant 
en fonction du nombre d’ateliers sélectionnés. Des cours en duo sont également possibles. 
Les prochaines dates auront lieu les 11 et 25 mars, le 22 avril, le 13 mai et le 3 juin, de 18h 
à 21h dans la salle Coquelicot de Roëzé-sur-Sarthe (Espace de loisirs des deux coqs, place 
Isaac de la Roche). Le formulaire d’inscription est accessible en ligne sur son site Internet.

• 07 45 27 16 86 
• atelier.angeliquefournier@gmail.com 
• www.atelier-angeliquefournier.fr

Activités locales
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Marion Couder et Maxime Leloup recherchent un terrainMarion Couder et Maxime Leloup recherchent un terrain
Issus de l’Ardèche, Marion Couder et Maxime Leloup ont décidé de s’installer à Roëzé-sur-Sarthe pour se 
lancer dans une double activité : la création d’un gîte et la production de fleurs. Rencontre.

«N ous avons choisi la Sarthe pour son cli-
mat comme nouveau point de départ, car 
nos chevaux tombaient souvent malades 

en Ardèche » rapportent Marion Couder et Maxime Le-
loup. Créatrice de l’application mobile Hudada, la jeune 
femme souhaite encourager le tourisme équestre dans le 
secteur. « Hudada est un outil collaboratif dédié aux cava-
liers. Chacun partage son territoire et les chemins de ran-
donnée équestre pour faire du tourisme à cheval via des 
panoramas, du patrimoine à visiter, des hébergements et 
des points d’eau. L’appli a une vocation internationale car 
nous souhaitons la développer en Suisse et en Allemagne 
courant 2025 » précisent les jeunes entrepreneurs. 

Un gîte et des fleurs 
Dans cette même optique touristique, le couple sou-
haite créer un gîte à Roëzé-sur-Sarthe. Le bâtiment, ac-
tuellement en cours d’acquisition, permettra à Marion 
Couder et Maxime Leloup de proposer plus d’une di-
zaine de couchages. Un choix pertinent pour ce binôme 
qui aime recevoir au quotidien. « Nous avons déjà vécu 
en collectif et le lien avec les autres est devenu essentiel 
à nos yeux » relatent-ils avant d’ajouter  : «  pour l’ins-
tant nous devons effectuer de nombreux travaux avant 
l’ouverture officielle. L’un des objectifs est d’accueillir 
des randonneurs équestres mais pour cela, il nous fau-
drait plus de terrain ». Outre le gîte, Marion Couder et 
Maxime Leloup aimeraient exercer une double activité 
avec la production de fleurs. « Ce projet est encore une 
ébauche. Pour pouvoir concrétiser ce rêve, nous avons 

besoin d’un terrain de 6 hectares, idéalement proche de 
notre gîte » explique Maxime Leloup. Dans un souci de 
production naturelle et respectueuse de la nature, le 
duo proposerait des fleurs locales sans pesticides. Ils 
indiquent : « l’idée serait de recevoir les clients en libre 
accès. Ils pourraient se servir en fleurs pour composer 
leurs propres bouquets. Nous vendrions également des 
produits transformés, comme du sirop ou de la limo-
nade à base de fleurs, ou des fleurs séchées ». Si vous 
connaissez un espace disponible de 6 hectares, n’hé-
sitez pas à contacter directement Marion Couder et/
ou Maxime Leloup aux adresses de courriel suivantes :
marion.couder@gmail.com / m.leloup51@laposte.net.



RÉNOVATION HABITAT
Pour prendre rendez-vous, contactez le 02 43 94 90 09 du lundi au 
vendredi de 12h à 17h.





Agenda
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MARS 
© Théâtre « Rien ne sert de 
tout dire… »
01 MARS - 20H30
• Salle polyvalente

© 25 ans du Basket Club 
Roëzéen : soirée repas dansant
08 MARS
• Salle polyvalente

© Printemps des rillettes
15 MARS - 19H30
• Salle polyvalente

© Forum bien vieillir « Il n’y 
a pas d’âge pour être jeune »
20 MARS
• Salle polyvalente

© Soirée dansante
22 MARS
• Salle polyvalente

© Salon de la sécurité routière
29 MARS - 10H À 16H
• Salle polyvalente

AVRIL 
© Course cycliste - Prix de la 
municipalité
19 AVRIL - 13H30 À 18H
• Parcours dans Roëzé-sur-Sarthe

© Soirée repas dansant du 
Club de football
26 AVRIL - 19H30
• Salle polyvalente

MAI 
© Cérémonie commémorative
08 MAI - 11H
• Parvis de la mairie

© Permanences d’inscription 
à l’école maternelle Françoise 
Aguillon
06, 20, 21 MAI (Portes ouvertes le 14 mars)
• 8, route de Besne

JUIN 
© Fête de la musique
21 JUIN - À PARTIR DE 18H
• Jardin de l’Hospice

© Fêtes des écoles publiques
28 JUIN 
• Jardin de l’Hospice

JUILLET 
© Fête nationale
14 JUILLET - À PARTIR DE 18H30
Feu d’artifice en bords de Sarthe
• Jardin de l’Hospice

SEPTEMBRE 
© Course de voitures
à pédales
07 SEPTEMBRE - 14H À 17H
• Rue du Chemin de l’Être

OCTOBRE 
© Vide armoire et bourse 
aux jouets
11 ET 12 OCTOBRE
• Salle polyvalente 

© Soirée du Comité des Fêtes
18 OCTOBRE
• Salle polyvalente

© Cérémonie Sidi Brahim
19 OCTOBRE - 11H
• Parvis de la mairie

© Halloween (organisé par le CMJ)
31 OCTOBRE
• Salle polyvalente

NOVEMBRE 
© 40ème rendez-vous des 
collectionneurs et vide 
grenier extérieur
08 ET 09 NOVEMBRE
• Salle polyvalente et extérieurs

© Cérémonie Armistice 1918
11 NOVEMBRE - 11H
• Parking du cimetière

© Collecte nationale de la 
banque alimentaire
21, 22 ET 23 NOVEMBRE 

DÉCEMBRE 
© Cérémonie 
commémorative
05 DÉCEMBRE - 17H30
• Parvis de la mairie

© Parade de tracteurs illuminés
12 DÉCEMBRE - À PARTIR DE 18H30

© Marché de Noël
13 DÉCEMBRE - À PARTIR DE 10H30
• Jardin de l’Hospice

© Concert de Lola Baï (payant)
14 DÉCEMBRE - 15H
• Église

CINÉMA A 0
120

39

ST
UD

IO 
4

© Mercredis Cinéma 
- 05 MARS À 20H30
- 30 AVRIL À 20H30
- 28 MAI À 20H30
- 25 JUIN À 20H30
- 10 SEPTEMBRE À 20H30
- 08 OCTOBRE À 20H30
- 05 NOVEMBRE À 20H30
- 03 DÉCEMBRE À 20H30
• Salle polyvalente

Tarifs : 5,00 €



Focus sur Aventure nautique 
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Une nouvelle saison pour Aventure nautiqueUne nouvelle saison pour Aventure nautique
Jacques Despierres, gérant de Aventure nautique, se prépare pour la réouverture du site le samedi 12 avril 
prochain. Une saison qui offrira des activités inédites.

«L a saison 2025 sera semblable à la précé-
dente, avec tout de même quelques pe-
tites nouveautés » commence Jacques 

Despierres. Pour les loisirs habituels, les clients pour-
ront retrouver la location de bateaux sans permis, de 
canoës, de kayaks ou encore de paddles : « il sera pos-
sible de louer un bateau de 7 (5 adultes et 2 enfants) 
ou 10 places (8 adultes et 2 enfants) pour une heure, 
deux  heures, trois heures, une demi-journée ou une 
journée complète » rappelle le gérant. Mêmes condi-
tions pour le canoë et le kayak, disponibles pour plu-
sieurs heures ou à la journée. Rappelons que Aven-
ture nautique propose des canoës « Nomad », que l’on 
peut réserver sur plusieurs jours. Le paddle quant à 
lui, est réservable entre une et deux heures.

Retour de l’escape game et nouveautés
Lancé en 2024, l’escape game « Le coffre maudit » 
fera son grand retour, que ce soit pour les familles, 
les amis, les entreprises, ou pour les enterrements 
de vie de jeunes filles et garçons. « Il y a eu une forte 
demande l’année dernière. Cette activité terrestre plaît 
énormément à la clientèle car elle permet de profiter 
d’un jeu de piste et d’énigme en plein air » indique 
Jacques Despierres. En plus de l’escape game sur la 
piraterie, deux activités supplémentaires seront lan-
cées : une formule spéciale Olympiades et une sur le 
thème des aventuriers, façon « Koh Lanta ». « Pour les 

Olympiades, j’organiserai une série d’épreuves spor-
tives, où les inscrits pourront se défier. Pour les aven-
turiers, le principe est le même, sauf que les challenges 
seront plus liées à l’émission : jeux d’adresse, épreuve 
des poteaux et défis bonus avec de la nourriture » pré-
cise Jacques Despierres. 

Restauration et bar
Pour les personnes qui souhaitent seulement profiter 
du beau temps, le bar ainsi que le camping sont tou-
jours d’actualité : « pour le camping, il est possible de 
réserver un emplacement libre ou une tente glamping 
pour 4 personnes ». Le gérant ajoute : « je vais faire ap-
pel à différents restaurateurs locaux tout au long de la 
saison. Ils viendront cuisiner sur place, avec une thé-
matique différente à chaque fois ». Les personnes in-
téressées sont bien sûr invitées à réserver à l’avance !  

ContactContact
aventurenautique72@gmail.com
06 52 04 18 72
www.aventurenautique.fr
         Aventure Nautique




